

Communiqué de presse

Assemblée des délégués du Secours suisse d'hiver du 4 novembre 2022 à Frauenfeld

Égalité des chances pour les personnes touchées par la précarité

Frauenfeld, le 4 novembre 2022 - L'Assemblée des délégués du Secours suisse d'hiver a approuvé les comptes annuels de l'exercice 2021/2022. Le résultat d'exploitation est négatif (- 427'377 francs, année précédente : + 249'836 francs). Au cours de l'exercice écoulé, le Secours suisse d'hiver, avec ses 27 organisations cantonales, a traité près de 20'000 demandes d'aide et a soutenu plus de 51'000 personnes (dont 28'000 enfants) en Suisse.

Une année difficile pour les personnes vivant au seuil de pauvreté

L'exercice du Secours d'hiver s'étend de juillet à fin juin. Comme les deux années précédentes, les effets de la pandémie ont marqué l'activité du Secours d'hiver. Mais après son recul au printemps 2022, le renchérissement dans notre pays a surtout touché les ménages vivant au seuil de pauvreté. Le Secours suisse d'hiver a versé des prestations pour un montant de 6,8 millions de francs (année précédente : 7,5 millions de francs). Au niveau national, les 27 bureaux cantonaux ont versé ensemble environ 8,5 millions de francs additionnels.

Égalité des chances pour les personnes touchées par la précarité

La pauvreté peut être héréditaire. C'est pourquoi le Secours d'hiver s'engage en faveur des enfants défavorisés et leur permet de participer à des activités de loisirs et de vacances en compagnie d'autres enfants de leur âge. Au total, 1'633 enfants (année précédente : 1'385) participent actuellement au programme de soutien offert par le Secours d'hiver. Des évaluations auprès des parents des enfants soutenus ont montré que souvent toute la famille profite de ces activités en matière d'intégration et de participation à la vie sociale.

Formidable élan de solidarité des donateurs/trices

La solidarité de la population s'est également manifestée durant l'année sous revue, quoiqu'un peu plus modérément. Le Secours suisse d'hiver, qui est financé à 100 % par des dons, a enregistré un résultat de collecte de 3,6 millions de francs (année précédente : 3,7 millions de francs). En revanche, les recettes provenant des dons sans affectation ont été en recul au cours de l'exercice 2021/22. En conséquence, le Secours suisse d'hiver présente pour l'exercice 2021/2022 un résultat d'exploitation négatif de - 427'377 francs (année précédente : + 249'836 francs).

Changement au comité central

Le comité central, dirigé par le président central Prof. Dr. Med. Thierry Carrel, est actuellement composé de sept membres. Paola Eicher (en fonction depuis 2015) a annoncé sa démission en tant que représentante de la Suisse italienne. Elle sera remplacée par Roberto Agosta, nouvellement élu.

Personnes de contact au Secours suisse d'hiver

Monika Stampfli, directrice, monika.stampfli@winterhilfe.ch, tél. 079 315 67 95

Florence Regad, marketing et communication, florence.regad@secours-d-hiver.ch, tél. 078 666 39 90

Vous trouverez sous peu les comptes annuels détaillés ainsi que d'autres informations sur le Secours suisse d'hiver sur secours-d-hiver.ch.

Le Secours d'hiver fournit toute l'année une aide en Suisse aux personnes touchées par la précarité. Sous l'égide du Secours suisse d'hiver, les 27 secrétariats cantonaux et régionaux présents dans toutes les régions linguistiques de Suisse sont organisés de manière autonome (y compris la comptabilité) et sont en partie responsables de la collecte de fonds. Le Secours suisse d'hiver offre le cadre de l'activité de l'ensemble du Secours d'hiver, prend en charge les financements qui dépassent les possibilités des secrétariats cantonaux, réalise ses propres projets et pratique la collecte de fonds. Les recettes de la collecte de fonds sont à leur tour versées aux secrétariats ou aux projets nationaux. Environ 400 personnes travaillent pour l'ensemble du Secours d'hiver, dont beaucoup sur une base volontaire ou bénévole.

L'assemblée des délégués est l'organe suprême du Secours suisse d'hiver. Elle a notamment pour tâche d'approuver les comptes annuels et d'élire le comité central. L'assemblée des délégués a lieu chaque année et est organisée par l'une des organisations cantonales du Secours suisse d'hiver. En 2022, l'assemblée des délégués a été organisée par le Secours d'hiver de Thurgovie.